



こちらの航空写真は村内の道路工事に関わる業者さんが6月に撮影してくださった校舎全景です。今の校舎ができたのが昭和54年、今から44年前です。経年による所々の傷みもありますが、長く受け継がれてきた南牧中学校をこうして見方を変えて見てみると、大切に守り使わせてもらっているのだな、という思いが込み上げてきます。

令和5年度1学期が終わろうとしています。私たちはこれからも、この村の宝の中学校校舎を大事に使わせていただき、共に学びを深めていきましょう。

たくさんの思い出が詰まった75日間の1学期の登校、みなさん頑張りましたね。



## 1学期終盤の学校生活の様子を、写真と共に振り返ってみましょう。



これまで、「学年担任制」についてこの学校だよりでもお伝えしてきました。左の写真は同じ学年の、同じ時間の授業を二教室に分けて行っているハイブリッド学習の様子です。本年度はより多くの授業で複数の教師が授業を担当しています。チームティーチングの形で個々の追究を支援する授業もあれば、学習進度や内容を鑑みて、このように教室を分けて行うこともあります。生徒の皆さんは、学びたい内容、学ぶペースを自分で選択しながら、単元の学習に臨むことができます。新たな学校の在り方を南牧中学校はこれからも模索していきます。

南牧村の学校教育や新しい学びについて保護者・地域の皆さまと一緒に考えていきましょう！

### これからの南牧村の学校

～みんなで自由に学ぼう～

3回シリーズ  
第1回 7月24日(月) 18:00～  
第2回 8月20日(水) 18:30～  
第3回 9月15日(土) 14:00～  
会場 南牧村中学校 大会議室

ハイブリッド学習  
～どんなことを学ぼうか～  
～電気をいかに活用しようか～  
～学びが伸びる授業～  
～子どもが主体的に学ぶ授業～  
～村が育む授業～  
～学びたい内容を自分で選べる授業～

大勢が学べる授業  
～大人数で学ぶ授業～  
～大人数で学ぶ授業～  
～大人数で学ぶ授業～

全学年で学ぶ授業  
～全学年で学ぶ授業～  
～全学年で学ぶ授業～  
～全学年で学ぶ授業～

スマートフォンからの申し込みはこちら

南牧村教育委員会では、公平に教育機会を提供するために、学校のあり方を再検討してきました。南牧村の学校は、これからの時代を担う子どもたちのために、新たな学びの場を創出していきます。ぜひ、南牧村の学校について、ご意見を伺いたく思います。お問い合わせ先は、南牧村教育委員会 事務局です。

お問い合わせ先：南牧村教育委員会 事務局  
〒998-8501 南牧村大字南牧1-1-1  
TEL: 011-852-2111 FAX: 011-852-2112  
E-MAIL: info@nankakichu.jp

過日配付しました教育委員会の通知「これからの南牧村の学校」も併せてご覧ください。

## 充実した夏の学年行事 とことん、じっくり、自分たちの手で！



1, 2年生は鵜の浜海岸への臨海学習に、3年生は「総合的な学習の時間」で取り組んでいる探究課題の解決に向けた校外学習に臨みました。コロナ禍を越え、ようやく教室を出て、設定した自分の課題解決に向けて「本物」に触れて学ぶ機会が充実してきました。「地域創生」と「SDGs」という大きなテーマのもと、2学期に向けて更に自己のテーマを見つめ、自分なりの追究方法を工夫しながら学習を続けていきます。文化祭にはどんな学習の過程が発表されるのか、今から楽しみになっています。

### 校内のバリアフリー化 スロープが2箇所設置され、大きな段差が解消されました。



これまで車椅子のお客さまにはご不便をおかけしてしまっていたり、時には怪我をして松葉杖をついて登下校しなくてはいけない生徒が慎重に段差を越えていた姿を見かけたりしてきました。今年度は2箇所にもスロープが完成しました。大切にに使わせていただきます。有難うございました。

### 6月27日「更生保護女性会南牧支部」より 井出きよさんが来校されました。



村内の学校に通学する生徒の皆さんへの支援活動としてポケットティッシュを全校生徒分いただき、「保健室に配備する生理用品など、衛生管理品の購入のために是非使ってください」とご寄付を頂戴しました。

大切にに使わせていただきます。有難うございました。

## 中体連夏季大会県大会の結果（続報）

【サッカー部】 東信 4位

(7/15 松本広域公園多目的球技場)

□トーナメント1回戦

松本国際中 ○7-0● 佐久穂・小海・南牧・大日向

【女子バレーボール部】 東信 3位

(7/16 真島総合体育館 ホワイティング)

□トーナメント1回戦

穂高西中 ○2-0● 南牧中

【卓球部】 東信 団体 3位

(7/16 安曇野市 ANC アリーナ)

□団体戦予選リーグ

箕輪中 ○3-1● 小海・川上・南牧

墨坂中 ○3-0● 小海・川上・南牧

穂高東中 ○3-1● 小海・川上・南牧 リーグ 4位

## 長野県吹奏楽コンクール東信地区大会の結果

【吹奏楽部】

(7/16 上田市丸子文化会館 セレスホール)

「三日月のシャンソン Chanson of crescent moon」 銀賞

こうした選手の皆さんの大活躍もさることながら、先日は体育館の練習風景を見学しますと、新チームになったばかりのバスケットボール部員が早速熱心に基礎練習に取り組んでいました。「こんにちは！」の大きな声の挨拶もとても気持ちがいいです。電子黒板を出して、参考にしたい練習動画を映し出しては、みんなで丸くなってドリブルの練習をしていました。

また放課後に昇降口を通りがかると、きれいに整えられたスポーツバッグや通学カバンが通路の隅に並び置かれています。今夏、数々の賞状をいただいた陰には、こうした日々の熱意やモノを大事にする気持ち、気持ちよく挨拶できるなどが本校に息づいていることがよくわかります。

部活動にひと区切りがついた3年生、本当にお疲れさまでした。また中体連新人大会・コンクールに向けて新たな1歩が踏み出されます。





平成を彩った青春ソングが令和の南牧中の廊下に響く

こうした忙しい1学期の最中にも、生徒会は「キラキラ週間」を実施し、学期末の活動を集中的に行い、生活改善に関わる全般の意識向上に努めました。写真は「音楽集会」の後の退場の場面です。たった今、体育館で歌ったばかりの「チェリー」を教室に向かう途中にも口ずさんでいる生徒がたくさんいます。それがドームの中ですから、とても響いているのです。「歌声がこんな風に校舎に響くなんて、ステキなことなだあ〜」と充実した取組を振り返りました。

\*

1学期終業式も無事、体育館に参集する形で行われました。各学年代表生徒の皆さんの作文発表を聞いたり、スライドショーを見たりして1学期を振り返りました。

神屋校長先生からは夏休みの心得として3つの「S」のお話をいただきました。

- **Smart** 活発、きびきびした 夏休み  
暑さに負けず、休みだからできる **S**ports や **S**tudy に挑戦しよう。
- **Strategy** 戦略をねる 夏休み  
どんな優秀な人でも方法を間違えると×。失敗してもリハビリする方法を探して！
- **Strong** 強い 強い意思をもつ 夏休み  
ゲームや危ない遊び（川での水遊び）の誘惑に負けない 命を守る行動をとる。

今年の生徒会スローガンにある、一人一人の個星 **Star** に磨きをかける夏 **Summer** にしてください。

## おらせ

### 1 部活動顧問の変更について

本日より部活動顧問の変更があります。〔陸上部〕倉澤敬美 先生〔サッカー部〕中村俊介 先生です。中村先生は野球部からの転任、倉澤先生は陸上部の専任になります。よろしくお願いいたします。

### 2 夏休みのタブレット利用について

南牧村教育委員会より貸与されている ICT 端末について、本年度は夏休み中の持ち帰りを行いません。経年の使用履歴の蓄積により、動作に不具合のある端末がこのところ見られるようになってきました。学期末に回収し、心配な端末については動作確認を行います。タブレットも夏休みです。8月4日（金）までの生徒登校期間中は校内で使用できますので、必要な学習や仕事のある人は期間内にどんどん進めましょう。

### 3 ランチルームの仕切り版（アクリルパネル）の使用について

現在、給食の時間は全校でランチルーム給食を実施しています。アクリル板を使用しての感染対策だけでなく生徒の不安解消も含めて取り組んでまいりました。2学期以降は感染の様子や生徒の不安等を見回りながらアクリル板を撤去していくことを考えています。保護者の方も不安な点等がございましたら、学校までお声を寄せください。よろしくお願いいたします。

### 4 学校閉庁日（8月12日～17日）の連絡先について

上記の期間は学校が閉庁しますので、緊急の場合は以下にご連絡をお願いします。

平日・昼間 教育委員会電話 0267-96-2104

文責：目黒 哲朗